



Se irían Adán y **Monreal**; calientan Mier y Ramírez Cuéllar

Salvador García Soto



Sentados frente a la Presidenta, que los recibió la tarde del pasado lunes, **Adán Augusto** y **Ricardo Monreal** se hicieron de palabras y subieron el tono, a pesar de que la doctora los llamaba al orden. La escena de los dos engallados coordinadores molestó tanto a la doctora, según nos dicen fuentes directas de **Palacio Nacional**, que ordenó que se prepare un relevo en ambas coordinaciones, a las que llegarían en el Senado, **Ignacio Mier Velasco**, el senador poblano que fue un disciplinado coordinador de diputados en la pasada legislatura, y en la Cámara de Diputados el sustituto sería **Alfonso Ramírez Cuéllar**, cercano a la Presidenta.



La decisión salomónica de remover a los dos líderes del oficialismo en el **Congreso** se aplicaría si ambos no cesan la intensidad de su pleito y persisten en dividir a las dos bancadas de Morena. La instrucción, nos dicen las fuentes, ya fue dada por la Presidenta, que, al ver personalmente el nivel de tensión y enfrentamiento entre los dos, les mandó el mensaje claro y directo con la secretaria de Gobernación, **Rosa Icela Rodríguez**, “o se calman y paran la división entre morenistas en el Congreso, o se van los dos”.

Por lo pronto los nombres del poblano Mier y del también zacatecano Ramírez Cuellar están ya en el escritorio de la Presidenta como los posibles sustitutos que podrían entrar a las coordinaciones parlamentarias de la **mayoría morenista**. La mandataria, nos comentan, habría decidido darles lo que resta del año y en enero, antes de que comience el primer periodo ordinario de sesiones, se tomaría la decisión de hacer o no el relevo, dependiendo de la actitud que asuman **Adán Augusto** y **Ricardo Monreal**.

Y es que por más que públicamente haya querido minimizar la gravedad del enfrentamiento público entre sus dos líderes del Congreso, incluso como lo hizo ayer riéndose y culpando a “nuestros adversarios que hacen esto muy grande”, entre los asesores de la Presidenta tienen muy claro, y así se lo dijeron a la mandataria, que tiene que dar un mensaje de fuerza y de poder, ante los desplantes que han protagonizado Monreal y Adán, no sólo en este pleito que hicieron público ellos mismos desde la tribuna del Senado, sino también cada uno de ellos en el manejo autoritario y patrimonialista del liderazgo que les confió su partido.

Así que veremos qué tanto duran en Palacio Nacional en tomar la decisión definitiva y buscar el cambio de los dos coordinadores que se han vuelto ya un problema para la **Presidenta** por su protagonismo y por el poder que los dos han acumulado y que, a querer o no, ha hecho ver en ocasiones que ellos tienen su propia agenda, ya sea personal o vinculada al expresidente y a sus intereses.

Enero, nos dicen, sería el mes clave para que la **presidenta Sheinbaum** realice esos y otros cambios, incluidos algunos del



gabinete, con los que podría sacudirse a algunas de las muchas herencias que le dejó su antecesor y que no necesariamente le han funcionado en su **gabinete**, en la medida en que ciertos colaboradores no siempre le responden a ella y a su autoridad como titular del Ejecutivo Federal.

Es cierto y quizás tenga razón la Presidenta en decir que el pleito no era tan grande y que creció por la **difusión en los medios** y en redes sociales. Pero que no se le olvide a la mandataria que fueron el propio Adán Augusto, primero, el que abrió fuego contra Monreal desde la tribuna del Senado, para pelearse por un **2%** del **presupuesto senatorial**, que no llegaba ni a los 120 millones de pesos, de los 5 mil 104 millones que recibirá el próximo año la llamada Cámara Alta.

Es decir, que habla muy mal de su movimiento político ver a dos líderes parlamentarios pelearse como fajadores callejeros por un dinero que ni siquiera les pertenece y es de los contribuyentes. Y habla todavía peor de la Presidenta, si no tiene la capacidad ni el liderazgo para controlar a sus propios correligionarios, ¿entonces cómo les pide a los mexicanos tener calma porque ella podrá enfrentar los fuertes desafíos que se le vienen al país en el 2025 con la llegada de **Donald Trump**?

El pleito callejero y por dinero entre Adán y Ricardo ya se le volvió también un problema a la Presidenta, porque si deja crecer este enfrentamiento y se dividen las **mayorías de Morena** en el Congreso, no sólo se arriesga a que su imagen se dañe por no haber podido controlarlos, sino que además las mayorías que Morena se autoadjudicó con **interpretaciones constitucionales** y con el aval del INE y el Tribunal Electoral correrían peligro de fracturarse y ella perdería el control absoluto que hoy tiene del Congreso.

Así que, por lo pronto, parafraseando al legendario Sony Alarcón: “Hay movimiento en el dugout morenista en el Congreso, y ya se ve tirando bolas y calentando el brazo a dos posibles pitchers sustitutos, listos para entrar al relevo de las coordinaciones parlamentarias en cuanto la entrenadora de Palacio dé la orden.



NOTAS INDISCRETAS...

Por lo pronto, mientras la Presidenta se decide o no a ejercer su autoridad, cada vez queda más claro que el embate de Adán Augusto contra Monreal no fue del todo espontáneo y tiene mucho más trasfondo del pleito por los dineros del presupuesto. La forma en que primero los caricaturistas de *La Jornada*, que son algo así como la primera línea de la propaganda oficial, y luego las cuentas de opinadores y periodistas afines a la 4T se lanzaron en contra de **Ricardo Monreal** y comenzaron a señalarlo de corrupto y de hacer negocios en el **Senado**, dejaba ya muy claro que se trataba de una operación concertada en la que parece haber “línea” desde Palenque para golpear y desestabilizar al coordinador de **Morena** en **San Lázaro**. Las **quejas de los diputados** cercanos a Sheinbaum contra la conducción de la bancada por parte de Monreal, y particularmente por los estilos y formas de su coordinador Político, Pedro Haces, han sido constantes y el mismo zacatecano habla en sus videos de que no es la primera vez que lo intentan defenestrar desde su propio partido. Pero lo que sí no dejó dudas, más allá de la posición dubitativa de la doctora, fue la declaración que ayer hizo **Luisa María Alcalde**, dirigente nacional de Morena, cuando le preguntaron por el pleito de los coordinadores legislativos de su partido. “No puede haber **impunidad** en ningún caso, y si se detecta en cualquier circunstancia una irregularidad, se tiene que proceder hasta que haya una investigación y que sean las autoridades competentes las que determinen. Los responsables deben responder sin ninguna impunidad, eso lo hemos dicho siempre en Morena”. Es decir, que mientras son peras o son manzanas, la señora Alcalde, que está próxima a ser mamá, ya tomó partido y le creyó a Adán Augusto y no a Monreal, que ha desmentido y negado las acusaciones de su correligionario. ¿Así o más claro a quién están linchando los duros de **Morena** en este pleito?..Desde la nada política, a la que la mandaron todos los partidos que la apoyaron para llegar a la **Alcaldía Cuauhtémoc**, pero que luego se deslindaron de ella ante sus escándalos y desplantes abusivos como funcionaria, ayer reapareció **Sandra Cuevas**. Y oh, sorpresa, a miles de correos y a través de las redes sociales, llegó un comunicado y un video en el que la polémica exalcaldesa habla de su nueva empresa llamada “Diamond Group”, con la que dice abarcar “diversos giros como galería de arte, dulcería, gimnasio y más”. Fundada por ella misma, la empresa busca

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL UNIVERSAL

18/12/24

OPINIÓN



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

ser una plataforma financiera para su organización política denominada “Por la Familia y la Seguridad de México”, con la que la exfuncionaria, que no logró ganar la candidatura a senadora por la CDMX que le vendió Movimiento Ciudadana, dice que continuará “haciendo lo que sé hacer, que es trabajar y producir por México”. Y así, sin que se le conociera un pasado empresarial o una capacidad económica para crear un grupo empresarial antes de que llegara a la Cuauhtémoc, reaparece Sandra Cuevas diciendo que ella, con sus empresas y sus negocios, va a financiar su propia actividad política. Sería interesante saber qué piensa la actual alcaldesa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, de esta reaparición de la prosperidad empresarial de su antecesora y de la próxima inauguración de sus negocios... Los datos siguen enrachados y mandaron otra Escalera Doble.